

Erster Feldzug 1756.

Nach dem Dresdener Frieden hatte Oesterreich mit England den Krieg noch drei Jahre gegen Frankreich fortgeführt, ohne daß es dabei zu etwas Entscheidendem gekommen war. Sie machten endlich Frieden. Oesterreich sammelte seine Kräfte zu einer Unternehmung, die es sehr geheim hielt. Es war die Wiedereroberung Schlesiens. Man konnte sich in Wien über den Verlust eines so schönen Landes nicht zufrieden geben, und der Gedanke, es an einen so unbedeutenden Feind, den man immer geringschätzend behandelt hatte, verloren zu haben, war zu kränkend, als daß man nicht, trotz aller Verträge und Friedensschlüsse, auf Rache gesonnen haben sollte.

Nachdem es zwischen Oesterreich und Frankreich zum Frieden gekommen war, suchte Maria Theresia den König Ludwig XV. zu einem Bündniß mit Oesterreich zu bewegen, was ihr auch durch die Geliebte desselben, Madame Pompadour, gelang. Ebenso ge-